

Conseil d'école du 07 novembre 2011 à 18h Aménagement pédagogique des écoles élémentaires Michel Ballion et Jean de la Fontaine LE BARP

- Présents : La mairie : Monsieur Sarrazin
Parents : Mesdames Guillo, Zakri, Maurin, Letullier, Bergougnoux-Dutartre, Madarassou et Raymond et messieurs Catrice, Laplace-Treyture et Comallonga.
L'équipe enseignante : Mesdames Capdepont, Picabéa, Trouilh, Laulom, Limonne, Clavé et Sarrazin et messieurs Belou et Boué.
- Absents : Madame l'inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription d'Arcachon sud, Madame Benaïoun et la DDEN : Madame Muyard sont excusées.

Avant l'ouverture du conseil Mme Capdepont demande à rajouter à l'ordre du jour de façon exceptionnelle, le point sur les violences survenues jeudi 3 novembre, accepté à l'unanimité.

Organisation du temps scolaire :

Nous votons à l'unanimité la fusion des conseils d'écoles Ballion et Jean de la Fontaine.

-Résultat des élections :

Pour Ballion

3 sièges pour l'AAPE

4 sièges pour la FCPE

Pour Haureuils

1 siège pour l'AAPE

1 siège pour la FCPE

- Présentation des effectifs provisoires de l'année 2012/2013 :

Nous pouvons prévoir les effectifs comme suit : 56 CP, 39 CE1, 50 CE2, 40 CM1 et 33 + 1 ou 2 maintien(s) CM2.

M.Sarrazin dit que les nouveaux arrivants continueront à venir à M.Ballion. A la prochaine réunion de la caisse des écoles la question de la carte scolaire ne sera pas abordée, il faudra la mettre à l'ordre du jour de celle d'après souhaite M.Belou.

M.Sarrazin poursuit sur le CREAM et l'enquête réalisé en 2011, qui va être soumise à la CDC. Il s'agit d'un état des lieux sur les écoles (sauf Haureuils qui n'a pas fait l'objet d'enquête). Il faut prévoir une moyenne de 60 permis de construire par an sur 10 ans. A la rentrée 2012 il faut compter sur l'ouverture de 3 classes supplémentaires (en comptant celle qui vient de s'ouvrir cette année en maternelle). On peut donc dire que d'ici 2020 il y aura 9 classes supplémentaires, si bien sûr nous restons en RRS, dans le cas contraire ce sera 5 classes supplémentaires. Pour M.Sarrazin l'extension de M.Ballion est incontournable au regard du terrain dont l'école dispose. Mme Capdepont souligne les conséquences d'une telle décision qui implique de redéfinir la taille de l'accueil périscolaire ainsi que celle de la cantine, et insiste sur la nécessité de garder une école à taille humaine.

M.Sarrazin précise que la cantine est faite pour accueillir encore 2 classes.

M.Boué déplore le fait que l'on va retomber sur une situation dont on a voulu s'échapper. Il souligne qu'un 3^{ème} groupe scolaire d'ici 2020 serait envisageable...

M.Belou fait remarquer que cela va être difficile de faire accepter aux nouveaux arrivants qui pourraient habiter près de l'école de LPB, d'emmener leurs enfants à M.Ballion.

M.Boué regrette que le problème du coût passe avant le bien être des enfants.

Mme Capdepont rappelle que les classes en dur qui doivent remplacer les préfabriqués étaient prévues au départ pour une salle informatique, une salle d'arts visuels et une salle polyvalente et que cette mise aux normes de bâtiments vétustes n'est pas un « grand luxe » comme le laisserait entendre M.Sarrazin.

La FCPE souhaite 2 groupes scolaires équilibrés.

- **Règlement intérieur** : Un réajustement à propos d'objets de valeurs, de l'interdiction du chewing-gum et de la tenue vestimentaire exigée est voté à l'unanimité.

Mairie :

-Travaux :

Mme Capdeport demande à nouveau des ordinateurs dans les classes ainsi qu'internet. A Haureuils la classe de Mme Clavé a été refaite, M.Belou remercie la mairie. La surface goudronnée a été refaite pendant les vacances de la Toussaint, reste le traçage à effectuer.

Une barrière est non fixée dans la cour de M.Ballion et des pics dépassent, ce qui s'avère être très dangereux (dans le coin du préfabriqué). De plus les enseignants demandent à ce que les angles morts de la cour de récréation soient condamnés à l'aide de barrière.

Christophe Sarrazin précise que les tables extérieures des deux écoles sont en commandes.

-PPMS:

En ce qui concerne les exercices d'incendies tout s'est bien passé, mais pour ce qui est des exercices de confinements qui ont eu lieu le 6 octobre à Haureuils et ensuite à M.Ballion, certains manques sont apparus : pour l'étanchéité des salles il faut du gros scotch, prévoir des alarmes sur autre chose qu'une alimentation électrique car en cas de coupure de courant on ne pourrait pas la faire fonctionner, il faudrait prévoir un stock d'eau (à voir avec Véolia qui met à disposition ce type de stock), prévoir un éclairage d'appoint sur batterie aussi, prévoir aussi des petits matelas fins, quelques couvertures de survies.

Philippe Belou demande à la mairie de prévenir les habitants d'Haureuils lors des exercices d'incendie ou de confinement. En effet, l'alarme est tellement forte qu'elle inquiète certains riverains.

A M.Ballion l'alarme n'a pas été entendue.

- **Nouvelles modalités d'accueil** des enfants qui arrivent par le bus le matin : M.Sarrazin se renseigne pour savoir si une personne de l'accueil périscolaire peut venir les récupérer au bus et les emmener à la garderie ensuite. Tout cela en attendant que la mairie recrute une personne supplémentaire car il y a beaucoup d'absences en ce moment.

Points abordés à la demande des parents :

- Sécurité aux abords de l'école :

Comme cela a été maintes fois demandé, les parents d'élèves souhaitent voir plus de sécurité aux abords de l'école. Ils demandent un passage surélevé aux passages protégés. Ils demandent où en est le projet de la RD, M.Sarrazin confirme que les travaux devraient bientôt commencer.

A Haureuils un parent de l'AAPE fait remarquer l'incivilité d'un parent qui se gare sur le passage piéton, M.Belou propose de verbaliser une fois ou deux afin que cela serve de leçon.

- transport vers Haureuils :

Les parents font remarquer que le chauffeur est seul à bord du bus et qu'il manque une personne pour la surveillance. Il s'agit toujours du même problème pour M.Sarrazin, un manque de personnel.

- Cantine :

Les parents n'apprécient pas que les enfants soient punis et passent systématiquement les derniers s'ils ont oublié leur badge. Certains petits ont mangé en dernier.

- tarification à la demi-heure :

Les parents se posent des questions sur cette tarification car ils ont vu leur facture augmenter, ils se demandent s'il y a vraiment des familles à qui cela profite ? Ils souhaiteraient avoir cette ventilation, M. Sarrazin ne promet rien car cela peut être difficile à sortir.

De même, pour l'absence d'un enfant prévu pour un créneau d'une heure le soir, la mairie facture 3h00 s'il ne vient pas. M. Sarrazin se renseigne.

- L'accès à l'APS

Les parents signalent que lorsqu'il fait nuit il est très difficile de circuler dans le chemin pour arriver jusqu'à l'entrée de la garderie.

Monsieur Sarrazin répond que la possibilité de mettre un éclairage sera étudiée.

- L'état de la cour de M. Ballion

Les parents s'interrogent sur l'état de ce terrain. Fallait-il l'interdire un an pour n'avoir que si peu d'herbe ? La mairie fait remarquer qu'il n'y a plus de problème d'écoulement.

- L'agression d'une enfant le 3 novembre sur le temps de restauration :

M. Sarrazin explique qu'une enfant de CM2 a été agressée par cinq autres enfants, 4 garçons et 1 fille. Elle a reçu des coups sur les jambes, celles-ci sont toutes bleues, elle a des traces d'ongles sur le coup. Le personnel a tout de suite prévenu M. Lannelongue ainsi que le SAMU. Le SAMU a appelé la gendarmerie car c'est la procédure habituelle. Les gendarmes et M. Lannelongue ont fait la morale aux enfants. La victime est partie à l'hôpital. Une autre enfant a reçu un ballon en mousse dans la tête et est aussi partie aux urgences car celle-ci avait eu un traumatisme crânien récemment, elle devait donc subir des examens pour ne courir aucun risque. Mais elle n'avait rien.

La mairie a convoqué les cinq familles des enfants agresseurs pour présenter les sanctions mises en places : les enfants seront exclus de la cantine les 14 et 15 novembre. Les parents ont été très touchés par l'attitude de leurs enfants et ont accepté les sanctions. Par ailleurs, les familles ont été contactées le jour de l'incident par Mme Capdepon.

Le problème des angles morts revient, il faut les bloquer. La mairie souhaite que les enfants comprennent bien le message. Ces familles étant bien choquées il serait souhaitable que les commérages cessent. Ce problème sera abordé dans tous les conseils d'école.

L'AAPE dit que ce n'est pas la première agression commise par l'un des enfants, qui emmenait ses victimes dans des parties non visibles en permanence de la cour de récréation dont le second préau. L'AAPE précise qu'il y a déjà eu plusieurs alertes et demande ce que la mairie compte faire pour y remédier.

Mme Picabéa prend la parole car il s'agit d'enfants de sa propre classe et qu'elle avait déjà eu à aborder ce sujet en classe car en effet c'est une récurrence. Elle a pris des sanctions : interdiction de jouer ensemble le matin et à l'heure de la restauration, l'après-midi ils sont privés de récréation et doivent réfléchir sur des sujets sur la violence. La classe de découverte est en suspens et dépendra de leur nouvelle attitude.

Elle a beaucoup insisté sur le fait qu'il devait redonner confiance à cette élève pour qu'elle se sente de nouveau bien à l'école. Elle rajoute qu'à l'origine l'ambiance de classe était plutôt bonne. Les enfants ont toute fois renoué très rapidement le contact entre agresseur et victime. Mme Picabéa va donner le numéro de téléphone de la psychologue scolaire à la famille de la victime.

Signature des secrétaires de séance :

Anne Letullier

Isabelle Sarrazin

Signature des directeurs :

Isabelle Capdepon

Philippe Belou